

Diagnóstico Participativo en la Comuna de Requinoa.



Avellanita en Colegio Pimpinela.



Taller de Alfabetización Digital en CEDIAM Olívar.



Balance primer semestre del Plan de Relacionamiento Comunitario

MVC: Comprometidos con el desarrollo territorial de sus vecinos

“Estuve en una mesa de conversación muy entretenida y eficiente, donde buscamos alternativas de mejora en conjunto con toda la comunidad. Es una actividad importante, donde podemos encontrar alternativas de soluciones, conversar con los vecinos, conocernos más y analizar cómo está la comuna y nuestro barrio”.

El entusiasmo de Manuel Carrera, vecino de la comunidad Quillayes, tras haber participado en el diagnóstico participativo “Conociendo mi Entorno”. Un diálogo abierto con las comunidades vecinas, elaborado por MVC, que busca identificar y discutir las necesidades, preocupaciones y expectativas de las comunidades, que constituye el primer antecedente para la creación del plan anual de relacionamiento comunitario de la empresa. Esta actividad táctica es muestra del trabajo colaborativo que mantiene con las municipalidades y organizaciones cuyo fin es mejorar la calidad de vida de los habitantes de Olívar y Requinoa, y que constituye uno de los ejes de su modelo de economía circular.

Y es que MVC tiene una manera característica de hacer las cosas. Es una empresa con un modelo de negocios innovador y sustentable, basado en economía circular no solamente desde la recuperación de cobre y molibdeno a partir de relaves frescos y antiguos de la División El Teniente de Codelco Chile. También, porque desarrolla una producción sustentable y eficiente, trabaja en armonía con el medio ambiente y agrega valor a las comunidades des-

de su forma de relacionarse, ya que junto con los vecinos se construyen confianzas desde el desarrollo y la responsabilidad para operar. Así lo ratifica Eugenio Espinosa, Subgerente de Sustentabilidad, quien relata que “en MVC la sustentabilidad es parte integral del proceso de toma de decisiones en cada una de las etapas de nuestro negocio. Nuestra operación, desde la contribución que hacemos al país, permite otorgar trabajo y generar recursos económicos a partir del procesamiento de residuos mineros. Generamos fuentes laborales que aportan al desarrollo de proveedores, servicios y más de 1.000 familias de la Región de O’Higgins, y trabajamos anualmente por generar un mayor desarrollo a los vecinos”, puntualizó.

Terminado el primer semestre, el balance es positivo. Las acciones que conforman el trabajo con las comunidades incluyen actividades que fomentan el desarrollo de los vecinos y también espacios de diálogo, como es el caso del programa radial “Conversando con Minera Valle Central”, generado con recursos propios de la empresa y que cuenta con la producción y locución de la Supervisora de Comunicaciones de MVC, Mariely Mardones. La edición 2024 se inició en marzo y es transmitida en vivo los miércoles a las 14:00 horas en 94.5 del dial FM, donde se conversa con los invitados sobre temáticas asociadas a promover la eficiencia energética; recomendaciones de ciberseguridad; prevención de riesgos en el trabajo y en el hogar, fondos concursables de MVC, entre otros.

MÁS QUE LA CONSERVACIÓN DE UN ARBUSTO EN PELIGRO DE EXTINCIÓN

MVC tiene un fuerte compromiso por mantener una operación sustentable y el impulso de iniciativas que buscan cuidar nuestro entorno. Entre estas el Plan de Conservación de la Avellanita bustillosii ocupa un lugar importante, y por ello la empresa hace regularmente charlas de difusión en establecimientos educacionales. En mayo, alumnos entre 4° y 8° básico de los Colegios República

El modelo de economía circular de Minera Valle Central (MVC), se basa en la generación de relaciones virtuosas y de construcción de confianza con las comunidades.



Charla de Difusión en Colegio República de Francia.

de Francia y Pimpinela, ambos de Requinoa y certificados como Escuelas Ecológicas, aprendieron sobre la importancia de cuidar esta especie en peligro de extinción y el trabajo de la compañía para preservarla y reproducirla. Durante el segundo semestre estos mismos estudiantes tendrán la oportunidad de conocerla in situ en el sitio de conservación ubicado en las instalaciones de MVC. Pero la Avellanita también ha llegado a las aulas universitarias: Hans Garay, Coordinador General de Sustentabilidad, impartió una charla a estudiantes de Ingeniería Forestal de la Universidad Mayor acerca de las metodologías y desafíos que implica la protección de esta valiosa planta. Un grupo de la misma casa de estudios visitó en mayo el área de conservación, donde conocieron las estrategias que impulsa MVC para preservar este arbusto endémico y promover una participación activa en su protección. Para Leonardo Durán, académico de la Escuela de Ingeniería Forestal de la Universidad Mayor, “la visita fue una oportunidad para que los alumnos pudieran entender cómo se conectan los sistemas de evaluación de proyectos con

el entorno y cómo eso puede ser una contribución hacia la gestión de los ecosistemas”.

RECICLAJE SOCIAL

MVC también se relaciona con la Fundación Autismo Rancagua, con la cual la empresa tiene un convenio de donación de latas de aluminio desde 2019, y próximamente botellas PET, recolectadas en los puntos limpios de la compañía. Este reciclaje social ayuda a financiar terapias para más de 127 niños y niñas de la fundación. “Aquí tratamos distintos tipos de autismo, algunos muy severos y otros súper funcionales, pero son niños normales y debemos tratarlos como tales, llevándolos a sus terapias, porque eso es lo que funciona”, sostiene María Gabriela Kolbach, voluntaria de la agrupación. Por su parte, Marcelo Godoy, encargado de la gestión de residuos de MVC, explica que la ayuda económica a través del reciclaje “es muy importante tanto para la fundación como para ayudar al medio ambiente y que la gente vea que estos elementos se pueden reciclar y volver a tener una vida útil”.

INCLUSIÓN SOCIAL DE ADULTOS MAYORES

Y así como la empresa promueve la inclusión de personas dentro del espectro autista en la sociedad, también se preocupa de la inclusión digital, acercando a los adultos mayores al mundo de la tecnología. Durante el primer semestre se llevó a cabo un Taller de Alfabetización Digital en el Centro Diurno para el Adulto Mayor (CEDIAM) Olívar, en el que Daniela Luco, profesional de Tecnologías de la Información de MVC, orientó a 30 entusiastas participantes sobre el uso básico de teléfonos celulares, WhatsApp y aplicaciones de entretenimiento, que les permitirá mejorar su comunicación con familiares y amigos. Una de ellas es Hilda Vera, quien cuenta que “antes llegaba a tirar cuando veía que tenía que contestar el teléfono, pero le perdí el miedo. Me enseñaron a usar YouTube, donde salen manualidades en papel y en rollitos de papel higiénico. Antes los echaba a la basura, pero un día dije ‘yo puedo hacer esas muñequitas’ y me gustaría que todos los adultos mayores hicieran algunas de esas cosas con sus manos y el uso de la tecnología”.



Programa radial Conversando con Minera Valle Central - Invitado SEREMI de Energía.